EL ECONOMISTA

40

17/12/2024

OPINIÓN





Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Y, mientras discutíamos, habló Trump

yer, durante su conferencia de prensa, habló de todo, el Presidente Electo de Estados Unidos, **Donald Trump**, hasta de la costosa barrera que construirá en la frontera con México y, claro, de "los aranceles que crearon prosperidad en su primer mandato".

Quizá Palacio tenga que apurar al equipo escogido para intensificar sus trabajos para diseñar las realistas estrategias y tácticas que sean necesarias para lidiar con cierto éxito con las agresivas políticas que aplicará Trump desde 20 de enero.

Empezó la cuenta regresiva. Palacio decidirá si, en el ajedrez de la relación con Trump, deja a Washington la jugada inicial o si mueve una pieza y evita el error sobre el que previno Marie von Ebner-Eschenbach: "cuando llega el tiempo en que se podría, ha pasado el tiempo en que se pudo".

Violencia: antes de mejorar, empeorará

Es una ingenuidad o una perversidad exigirle que, a 77 días de la toma de posesión, contenga la violenta contraofensiva de las bandas del crimen organizado en respuesta a la estrategia que ha empezado a usar el gobierno de la presidenta Sheinbaum.

Además de las obvias consecuencias de la laxitud de la política del sexenio pasado, enfrenta el Gobierno de la República la violenta disputa intencionalmente provocada por Washington con el secuestro-captura-entrega de Ismael "Mayo" Zambada.

Tales circunstancias harán más difícil el trabajo del Estado para arrebatarle a las bandas del crimen organizado el control territorial de comunidades y zonas de la República. Y, aceptémoslo, no sólo será difícil, costará muchas vidas.

La irritante pausa legislativa en San Lázaro La reforma del Infonavit y las leyes secundarias de la reforma judicial aprobadas por la mayoría morenista del Senado que coordina Adán Augusto López Hernández, según declaró Ricardo Monreal, coordinador de los diputados morenistas, se pausa, en el mejor de los casos, hasta enero.

Dijo el zacatecano que en la Cámara de Diputados no tienen planes para un periodo extraordinario de sesiones para aprobar dichas leyes, porque desde la semana pasada bajaron la cortina en San Lázaro.

Monreal, veterano de 1,000 batallas políticas, ha reconocido que afecta el desencuentro con Adán Augusto López Hernández, pero sabe y sabe bien que la pausa legislativa puede ser considerada como una provocación. ¿Para Palenque? ¿Para Palacio?

Notas en remolino

Los reportajes y señalamientos sobre la debilidad de las policías municipales, paradójicamente, son la mejor prueba de que si el Gobierno de la República fuerza a que la Guardia Nacional actúe como la Gendarmería Francesa, sería la solución del problema, sin importar que dependan de la Defensa... La realidad en algún momento de la próxima primavera obligará al equipo del doctor David Kershenobich, titular de Salud, a reconsiderar algunas de las trabas ideológicas del pasado sexenio... Por si estaban preocupados, un dato cultural. Hoy se reúne en Washington el Colegio Electoral que dictaminará que constitucionalmente Donald Trump es el Presidente de Estados Unidos... Una pena que ampliar el parque Tezozomoc en Azcapotzalco el Gobierno de CDMX esté por arruinar lo que ya era refugio de aves y mariposas en peligro de extinción... Espléndida reflexión del gran Isaac Asimov: "Negar un hecho es lo más fácil del mundo. Mucha gente lo hace, peo el hecho sigue siendo un hecho" ...